

do que su hija tuvo que venderse, dejarse seducir para poder conservar la plaza como obrera en una fábrica donde más tarde destrozará sus pulmones para volver a recluírse como piltrafa humana al lado de su familia, para pudrirse allí y contagiar a los demás!... ¡Parece mentira que sólo tenga que decirle que sea calculador y razonable!

Que tiene un medio de defensa—le dice—el de la huelga; pero, ¿de qué le sirve ese medio si para hacer uso de ella necesita primero reunir fondos, ser capitalista también, y no sólo esto, sino calcular si hay, verlas primero, noventa y nueve probabilidades para ganar, cuando sin ejercer presión, verdadera presión, no pueden verse estas probabilidades, porque con la mecánica la producción se ha multiplicado y los obreros sobran cada vez en mayor número.

Esto es sencillamente decirle al obrero: tienes razón se te maltrata; pero quieto, quieto, aguanta.

Luego oírvenos en que Pablo Iglesias al aconsejar a los obreros lo que queda dicho o decirles que confíen en la acción política es un castrador de energías, su labor no da otro resultado que el de matar la rebeldía, hermosa condición, atributo indispensable para que el esclavo pueda redimirse, lo más grande que nació en el corazón del hombre de todas las edades; de los que no pudieron conformarse con las disposiciones de sus opresores; de aquellos que no quisieron resistir la odiosa tiranía, la rebeldía, lo más sublime, porque cuanto hay de grande en el seno de nuestra sociedad humana fué generado por ella.

Rebeldes, los que desoyendo a las falsas religiones que les decían que no había un más allá, prohibiéndoles hacer investigaciones, se lanzaron valientemente a través de los mares inmensos y desconocidos para descubrir mayores extensiones, diciéndoles a los acomodaticios y convencionales: ¡Mentís!

Rebeldes, los que con su pensamiento y su vista fija en el espacio infinito probaron que cuanto habían dicho de él los engañadores fueron puras patrañas.

Rebeldes, los que hicieron todas las revoluciones, los que conquistaron todas las mejoras, y rebeldes han de ser los trabajadores si quieren conseguir su bienestar; lo demás, es pura tontería.

Para terminar: He dicho que al escuchar a Pablo Iglesias me he convencido de que es el peor enemigo que tiene la clase obrera; efectivamente, cualquiera conmigo comprenderá que es peor que Maura, porque éste se presenta tal cual es, como un tirano que tiene la virtud de hacer al pueblo rebelde; pero el otro con la capa de protector, de defensor de los obreros, los explota, los adormece, los entontece, los hace resignados, mansos como corderos que se dejan guisar por sus pastores para buscar el año treinta mil que será el de la redención de los adormideras.

JOSÉ SANCHEZ ROSA

Si yo supiera escribir...

Si yo supiera escribir siempre estaría pluma en ristre escribiendo artículos y más artículos en periódicos obreros, hasta que los obreros todos comprendiesen la necesidad que hay o que tenemos de organizar sociedades, de confraternizar con todos los obreros del mundo, nuestros hermanos, y prepararnos para la lucha que se acerca; les diría, más bien les haría comprender, que no es justo ni es propio de que en pleno siglo xx soportemos tanta ignominia, tanto escarnio ni tanta explotación.

Les diría que es menester que despertemos de este letargo en que estamos postrados, y que a los hombres les dignifica la rebeldía, el procurar el bienestar general de la humana especie.

Si yo supiera escribir... diría a toda esa caterva de gente sin una míjita de vergüenza que dicen ser ministros de un dios muy bondadoso, que dejaran la túnica y que viniesen con nosotros a roturar la tierra, que sería trabajo útil; que viniesen a la fábrica o al taller y empuñasen las muchas herramientas, todas de gran utilidad, para la construcción de utensilios de uso general, en vez de pasar el tiempo en aquellos lugares, antrós de corrupción que huelen a incienso, y que una vez obrasen de esta manera se harían dignos del aprecio de los hombres buenos y conscientes

y que hoy les miramos con desprecio, puesto que ellos son los causantes de tanta ignorancia y tanta maldad, porque su único interés consiste en obscurecer las inteligencias procurando que continúen castradas y así poder vivir mejor a costa del pueblo, de esa parte del pueblo tan imbécil que aun cree lo que ellos le dicen...

Si yo supiera escribir... escribiría con letras de grandes caracteres, y me dirigiría a todo ese enjambre de parásitos que sólo sirven para interrumpir la marcha del progreso, unos con los brazos adornados; otros, sentados en poltronas, encargados de interpretar leyes y poner la razón en su lugar y que las más de las veces resulta pecador el justo y otras justo el pecador, para baldón de la humanidad y escarnio de la razón; diría a los demás, a esos que vestidos de persona los vemos siempre en todas partes donde hay huelgas o que los obreros quieren mejorar su triste condición, cometiéndolo toda clase de desmanes para ganar el mendrugo que apenas si les llega para cubrir sus más perentorias necesidades, de igual manera que al obrero del campo, del taller y de la fábrica, los vemos en todo momento convertidos en máquinas de diez o doce reales al día, y sin darse cuenta de que a no ser por ellos y los que como ellos obran vendiendo su independencia, consciente o inconscientemente, habrían desaparecido ya todos esos males que tanto azotan a la humana especie...

Les diría claro, muy claro: dejad, tirad, destruid esas herramientas de muerte, esas manchas que relucen, esas túnicas que denigran y venid junto a nosotros por respeto a vosotros mismos, por vuestros hijos, por humanidad y todos juntos, repetiría una y cien veces, procuremos que acabe de una vez y para siempre esta mala organización y que podamos cantar juntos también las excelencias de una vida apacible y feliz.

Eso les diría... si yo supiera escribir.

PABLO CAPDEVILA

Valls.

Una proposición

El grupo «Justicia humana», a todos los compañeros de la región valenciana:

Compañeros: Las necesidades de que nuestro ideal se propague por todos los rincones de esta región, nos incita a proponeros lo siguiente:

1.° Nosotros creemos que para difundir nuestras doctrinas sería de grandísima utilidad que todos los grupos de esta región nos constituyéramos en Federación, a fin de poder evitar las persecuciones de que somos víctimas por parte de los despoticos burgueses y autoridades.

2.° Ver como podemos iniciar una serie de mítins y la publicación de hojas para propagar los humanitarios principios del ideal anárquico.

3.° Reanudar la publicación de Liberación, de Elche, en distinta forma y protegida por todos los grupos, o sea por la futura Federación si llegamos a conseguirla.

Ese es nuestro pensamiento y esperamos que será bien acogido por todos los compañeros, si de verdad aman el ideal y quieren que nuestros principios sean comprendidos por todos los trabajadores.

Dirección para la correspondencia: Bautista Martí, Carabanchel, 27, Concelina (Alicante). Esperando vuestra resolución os desea Salud y Anarquía, por el grupo, Bautista Martí.

Maremagnum

Por error del tipógrafo, en el suelto que publicamos en el número anterior titulado «Sin polémica» se decía Nakens, debiendo leerse Naquet.

Varios jóvenes, amantes de la propaganda, hemos constituido un grupo anarquista con el nombre de «Idea y Acción», dispuestos a lo siguiente:

1.° Editar con el mismo nombre un periódico quincenal y luego semanal.

2.° Celebrar mítins, conferencias, controversias y demás actos por todas las barriadas y pueblos cercanos.

3.° Editar cuantos folletos, hojas y manifestaciones podamos.

La aparición del periódico no aseguramos cuando se podrá efectuar y desearíamos que todos los grupos anarquistas de España y en particular de Cataluña nos ayudaran moral y materialmente para que pronto salga a la luz.

Si obtenemos el apoyo de cuantos aman el ideal ácrata pronto serán un hecho nuestros propósitos, y también deseamos relacionarnos con todos los grupos del planeta que hablen el idioma castellano.

La correspondencia se dirigirá a Juan Calahorra, calle Poniente, 24, 2.°, Centro Obrero, Barcelona.

Por el grupo, J. C.

El compañero Antonio Ruiz, de Montilla, hace público para que se enteren los camaradas del 2.° departamento de La Carlota que habiéndose vendido unas papeletas para la rifa a favor de la escuela racionalista, tienen en su poder el dinero

producto de la venta y no saben dónde remitirlo, esperando que avisarán el modo de hacerlo.

Se desea saber el paradero de Antonio Oliveira, portugués. En el mes de febrero estuvo en Lisboa y desde allí se fué a Abrantes. Si alguien tiene noticias suyas puede comunicarlo a esta redacción.

Por conducto del grupo «Oriente», de Buenos Aires, hemos recibido las cantidades que a continuación detallamos:

Carlos Baldissosa, 1 peso; M. Nadal, 2; R. Pereira, 1; Fernando Sueiro, 1; V. Castro, 1; M. Fontanas, 1; Gil F., 1; Ignacio Pizzolo, 1; C. Baldiszone, 2; J. Fontanes, 1; A. Solis, 1; Miguel Solano, 1; J. Martínez, 0'50; G. J., 1; R. Pereira, 0'50; M. García, 0'50; Mourlaos, 0'50; Pascual Luna, 0'60; Francisco Fontenla, 0'80; Uno que piensa, 1; M. Fernández, 1; G. B., 1; J. M., 3; L. D., 1; Avelino Gutiérrez, 5; José Borrás, 1; Jaime Radger, 2; Antonio Pardiña, 2; J. D., 1; José Petrus, 1; M. Galvez, 0'80; José Galvez, 1; Barnave, 0'50; A. Maura, 0'50; Lacierva, 0'30 y F. Justo, 0'40.

Avisos

Regeneración suspenderá los envíos que hace a José Menéndez y Luis Barrio Montoto, de Sama de Langreo y aumentará a 30 el paquete que manda a Ateneo Sindicalista de dicha población.

La biblioteca Pro Racionalismo, de La Carlota, 30 del folleto «La peste religiosa», al mismo Ateneo y a Rafael Salazar López de Córdoba, 30 del «Cura y la mujer.»

—A la Sociedad de Agricultores «La Constancia», de Bornos (Cádiz), le suspenderán el envío El Sindicalista, El Trabajo y El Porvenir del Obrero, y le enviarán: Solidaridad Obrera, 4; Regeneración, 2; Tierra!, 2; Acción Libertaria, 4; La Voz del Campesino, 15 y cuando reaparezca Cultura Libertaria, 6.

—Regeneración remitirá 2 números a Manuel Martínez Alcaracejos (Córdoba).

—Acción Libertaria y Cultura Obrera, remitirán 10 ejemplares cada uno a Pedro Perusin, calle 11, número 1071, La Plata (República Argentina).

—Regeneración suspenderá envío a Vicente Torno, de Alcoy y El Látigo, enviará 15 ejemplares al mismo, Horno del Vidrio, 5.

—Regeneración debe enviar 40 ejemplares a Manuel Rousa Martín, calle Trafalgar, 34, Minas de Riotinto (Huelva).

—La Biblioteca de Salud y Fuerza enviará 15 ejemplares de cada uno de los folletos «Entre campesinos» y «Huelga de vientres», y El Porvenir del Obrero, 3 de Dinamita Cerebral a Juan Aranguren, calle Francia, 30, Vitoria.

A esta dirección enviarán toda la correspondencia y prensa para el grupo «Los Conscientes.» —La Voluntad, de Ancona, remitirá 10 ejemplares a Rafael Santiago, calle Canales, 6, Málaga.

El compañero Jota Efe, de L'Estaque, Marsella (desde otro punto), remitirá a Bulfi, Sánchez Rosa y L. Portet, las cantidades que les adeuda y si han recibido alguna cantidad a cuenta de dicho papel que lo publiquen en este semanario.

También nos dice dicho compañero que la cantidad que debía remitirle Marcelino Baroja y el grupo de L'Estaque que le empleen en papel de propaganda, caso de no haberlo dirigido a este periódico como él lo había indicado y si quieren comunicarse con él que se dirijan a esta redacción.

He recibido varias veces un periódico portugués que tiene el título de O Clarao, y desearia del individuo que me lo envía me escribiera a esta misma dirección: Francia, Bages (Por Ora), Juan Garriga, casa Malgrat, a fin de relacionarse con él.

Toda la correspondencia que iba dirigida al grupo «Sin Hogar», de Sarriá, a nombre del compañero Angel Arnau, en lo sucesivo se mandará a Antonio Bosch, Lista de Correos, Sarriá.

Ultima hora

En Sabadell han sido encontrados, con la mecha ardiendo en un urinario por dos guardias municipales cuatro cartuchos de dinamita.

¿Será alguna maniobra policiaco-burguesa para desacreditar la formidable huelga que ha de comenzar el próximo domingo?

La falta de tiempo nos impide hacer comentarios, pero volvemos a reclamar la atención del proletariado sobre la huelga del Arte Fabril.

SUSCRIPCIÓN GENERAL

Table with columns for location, amount, and total. Includes entries for Barcelona, La Linea, Palafrugell, Manresa, Ferrol, La Linea, Palafrugell, Manresa, San Sebastián, Málaga, and a total general of 80'65.

Suscripción para ayudar a los libertarios mejicanos

Table with columns for location, amount, and total. Includes entries for Sabadell, Ferrol, La Linea, El Soldado, Palafrugell, San Sebastián, Azuaga, and a total general of 249'35.

Correspondencia

Table with columns for location, amount, and total. Includes entries for Tarragona, Capelades, Málaga, Ferrol, Castro del Rio, Cádiz, Vitoria, Barcelona, El Soldado, Buenos Aires, Palafrugell, and a total general of 564'21.

ro 163; Pedro Evan, que mande dirección y número de ejemplares que desea recibir. Premia de Mar.—S. T.—Recibidas 4'20 para paquetes. Pagado hasta el 165. Serra de Aimos.—T. M.—Id. 3 por suscripción; de Borrell, 1 y Castellví, 2. La Unión.—F. C.—Id. 10'30; para láminas, 3'60 y por paquetes, 6'70. Pagado hasta el 167. Rús.—B. V.—De lo publicado en el 167, abonamos 1 para Acción Libertaria por tu suscripción. Escribimos. Azuaga.—F. P.—Recibidas 12'75; para Acción Libertaria, 2'87; de A. López, para El Látigo, 4'50 y tuyas para el mismo, 0'30; para Regeneración, 2 del mismo y para T. V. L. 2'87. Montilla.—A. R.—Id. 5; para Méjico, 0'25; para presos 0'25 y por paquetes 4'50. Pagado hasta el 170. No tenemos reglamento. Avisamos a Salud y Fuerza. Salsigne.—C. M.—Id. 7'50 para paquetes. Suspendemos tres ejemplares. Alicante.—B. I.—Id. 5 para paquetes de Villafraqueza. Escribimos a él. Ulidemozins.—Sociedad de Agricultores.—Id. 10 para Acción Libertaria 1; para El Porvenir del Obrero 1 y para Solidaridad Obrera 1; todos por suscripción de José Nevot y T. V. L. por paquetes, 7. Pagado hasta el 173. Manresa.—N. P.—Id. por conducto de J. Masdeu, 8'25; para El Trabajo, por suscripción, 1; para presos 1'25 y T. V. L. por paquetes 6. Pagado hasta fin de junio. Sabadell.—R. F.—Id. 43'60; para Cultura Obrera 1'50; para Biblioteca Internacional, de Coruña, 0'85; para Méjico 18'75 y por paquetes 22'50. Pagado hasta el 168. Hacemos cambio. Fuente de Cantos.—F. R. M.—Id. 2 por suscripción hasta fin de 1913. San Sebastián.—C. D.—Id. 12; para La Voz del Cantero 1; para presos 0'50 y por paquetes 10'50. Pagado hasta el 168. Liquidando tres números está el que te indicamos y no el 169. Salón.—R. F.—Id. por conducto de Acción Libertaria 4'50 para paquetes. Oviedo.—M. M.—Id. ídem 8'35 para saldo; liquidado hasta el 154. Withesbee.—J. M.—Id. ídem 13'55 para paquetes. Va envío desde el 169. Madrid.—Acción Libertaria.—Recibida liquidación. Conformes. Coruña.—S. A.—Recibidas 23'45 por liquidación hasta el 168. No podemos hacernos cargo de la rifa. Jimena de la Frontera.—J. M.—Id. 6; para paquetes 4. Las dos restantes puedes disponer de ellas, pues no podemos servirte lo que nos pides. Almenar.—J. V. U.—Id. 10 para paquetes. Pagado hasta el 162. Elda.—M. S.—Id. 9'50; para libro 1'50 y por paquetes 8. Játiva.—J. P.—Id. 5 para cuenta de Albi. Conformes; quedan 30 pesetas. Málaga.—R. S.—Id. 10'15; para Acción Libertaria 1'75; para El Porvenir del Obrero 1'25; T. V. L. para presos 3'15 y por paquete 4. Liquidado hasta el 170 quedando a favor del periódico 15 ejemplares para el 171. Gijón.—M. M.—Id. 10; para Solidaridad Obrera 5 y para libros 5. Marsella.—F. B.—Id. 3 para paquetes. Va desde el 169. Palamos.—S. P.—Id. 25; para El Sindicalista, de Villanueva 5; para Solidaridad Obrera 10 y para T. V. L. por paquetes 10. Liquidado hasta el 157. San Feliu de Guixols.—J. P.—Id. 40'50; para Solidaridad Obrera 15; para T. V. L. por presos 0'50; de Basceló 6 y para paquetes 19'50. Pagado hasta el 170. Folletos, 1'25. Amposta.—A. T.—Id. 5'75 para paquetes. Pagado hasta el 169.

Balance del número 169

Table with columns for Ingresos (Pesetas) and Gastos (Pesetas). Total Ingresos: 564'21. Total Gastos: 372'45. RESUMEN: Suman los ingresos 564'21, Suman los gastos 372'45, Superávit para el número 170: 191'76. Imp. Miró, Ronda San Pablo, 10.—Barcelona.

astuto y posee la cualidad del disimulo en alto grado, encubriendo sus personales miras con las apariencias de procurar por el interés de todos. MARTIN KUL.—Maestro curtidor, marido de la nodriza de la señora Stokman, 70 años; desconfiado. HOVSTAD.—Redactor en jefe del Diario del Pueblo; busca la popularidad y patrocinia todo lo que puede halagar a las masas sociales; es sólo amigo de quien puede protegerle directa o indirectamente, y en apariencia se entusiasma por las ideas que han de reportarle beneficio. BILLING.—Colaborador del mismo diario y muy parecido a su compañero; grita siempre mucho y su carácter jovial encubre un ambicioso. HORSTER.—Capitán de marina, 40 años, formal, franco e incapaz de fingimientos. ASLAKSEN.—Impresor del Diario, 55 años, algo ridículo, pedante; quiere contemporizar con todo el mundo y sólo busca su interés. Gente del pueblo, hombres de todas las clases de la sociedad, algunas mujeres y algunos niños. La acción en un pueblo de la costa meridional de Noruega. Epoca actual.



ACTO PRIMERO La escena, un pequeño salón de la casa del doctor Stokmann, amueblado con elegancia. A la derecha dos puertas; la del primer término comunica con el despacho del doctor, la otra con la antecámara; en el lado opuesto y en frente de la puerta de la antecámara, otra que conduce a habitaciones interiores. A la izquierda del foro una puerta grande, abierta, que da al comedor y de manera que en éste se vea la mesa puesta, y que el público pueda oír lo que en él se habla. Esta habitación de segundo término mucho más iluminada. Arrimada a la pared del fondo una estufa y al lado un sofá; en la pared y donde el sofá está arrimado, un espejo grande; delante del sofá una mesita redonda cubierta con un tapete. Encima de la mesa una lámpara encendida, con pantalla. Hora, al anochecer. ESCENA PRIMERA La señora STOKMANN, BILLING, luego el PREFECTO y al poco rato HOVSTAD. (Al levantarse el telón, Billing está sentado comiendo en la habitación del fondo. La señora Stokmann de pie delante de la mesa le presenta una fuente con comida. Los demás sientos desocupados y el desorden de la mesa debe indicar que la cena ha terminado ya para los demás.)

HOVSTAD ¿Hay permiso? CATALINA ¡Ahl! ¡Hovstad! ¡Ya lo aguardábamos a usted. HOVSTAD Si ya sé que me he retrasado más de lo regular. Por esta vez ya me dispensarán ustedes, ¿verdad?... Buenas noches, señor prefecto. PEDRO (Algo friamente.) Muy buenas, señor periodista. ¿Ha tenido usted que confeccionar muchas noticias? ¿Hay alguna interesante? HOVSTAD ¿Cál Nada nuevo, pero me he entretenido leyendo un artículo para el Diario del Pueblo. PEDRO ¿De mi hermano? Sí, ya sé que es un colaborador muy asiduo del Diario. HOVSTAD Es verdad. Escribe siempre que tiene algo interesante que comunicarnos y que pueda interesar al público. CATALINA (A Hovstad.) ¿Se retarda usted ya otra vez? ¿No quiere usted venir?... (Señalando al comedor.) HOVSTAD (A Catalina.) Con mucho gusto...

Biblioteca de TIERRA Y LIBERTAD E. Jbsen UN ENEMIGO DEL PUEBLO Drama en cinco actos BARCELONA Imprenta de J. Miró, Ronda de San Pablo, núm. 10 1913